

ROTARY CLUB OF

**KANAZAWA-NORTH**



**金沢北ロータリークラブ**

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：金沢市東山1-38-30・松魚亭

TEL <0762> 52-2271

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 22-2525

会長：大村精二 幹事：佃 一成

情報委員長：中村三次

1984・4月12日 第263号

## 経済のソフト化、サービス化について

北陸財務局長 沢島 政男氏



ソフト化は、ひと言で言えば、文明史の潮流の中の一つの新しい流れといえる。

現在物については一応充足され、量的拡大から質的向上の時代になった。これがソフト化の一つの流れで、その特徴の第一は、科学技術のソフト化、第二は人々の意識の変化、第三はシステムの変化、第四は経済のソフト化サービス化等である。

欧米先進諸国が経済や社会問題の面で深い悩みをかかえているのにくらべ、日本は公債残高の累増等財政面を除けば安定した社会、豊かな経済の状況下にある。しかし人々は、物の豊かさから人間性の回復、文化的精神的豊かさを望み、新しい豊かさを求めて社会意識の成熟化に向いはじめた。高度成長時代を支えた会社中心主義のモーレツ人生から、会社だけが人生ではないというビューティフル人生へと新しい意識の流れが芽生え、生産重視の物質的経済的な豊かさから、生活における精神的文化的豊かさが重視されるようになり、今後豊かな時代に育つ新しい世代と共にますます意識の変化、価値観の多元化、消費者ニーズの多様化等、マスプロの時代から手造りの文化、本当に価値のあるものへの認識が深まってくる。

科学技術のソフト化が経済に大きな影響をもたらすことは確かであるが、具体的分析説明はむずかしい。これに対しサービス化については二つのことがいえる。第一は経済に占めるサービス産業を中心とした第三次産業のウエイトが高くなって来ていることである。サービス産業といっても現在の狭義の業務だけでなく、人々の意識の変化、システムの変化経済のソフト化による第一次、第二次産業のソフト化サービス化を含めた広義のサービス産業の拡大が考えられる。経企庁の「二千年の日本」というレポートによれば、GNPに占めるサービス業のウエイトは年々拡大し二千年には就業構造的にみて二人に一人はサービス産業に従事すると予測している。第二に各企業内のソフト化の伸展がある。各産業が物を生産するだけでなくソフト率が上昇し、更にソフト部門を外部化することが増大すると考えられる。

今日盛況のゴルフ場、リース産業をはじめ、企業や家庭の情報、警備の管理など、今後新しい予想もつかないサービス業態が生まれ、サービス産業が拡大していくものと思われる。

—金沢北RC例会講話より— (文責 中村三次)

## 私の職業奉仕

春田 義正

少々屁理屈っぽくなるかも知れませんがお赦し下さい。

奉仕とは仕え奉るといふのか、又仕事（職業）を奉るといふのかわからないけれど、ともあれ一生懸命つとめ尽すことのようにである。少しニュアンスが違う気がするが英語のサービスの訳語であることは間違いない。ロータリーの綱領に「有益な事業の基礎として奉仕の理想を鼓吹し」とあることからみても、つとめ尽す、との意であることは明かである。即ち職業を通じて私が社会の為につとめ尽すことであろう。そしてその為には生涯努力を続けなければならないことと相成る。因みに仏教の語に「供養」という語がある。この語は奉仕という心をもっと積極的に表している言葉だと思う。この語の意味は、私が今素晴らしい大きなものに遇い得たことの喜びに、その報謝として全気全霊を捧げ尽さずにはおれないとの意である。

私が社会の為に一人の人間として何か尽さねばならないというそれ以前に、実は私が社会からどれだけのものを奉仕され尽されてきたかという事実に目覚めることがなければ、本当のものが出来ないのでなかろうか。

つとめはげむことは勿論大変立派な事ではあるが、この事実の自覚なしではやがて努力もくたびれ果てるのではなかろうか「しなければならない」「やらねばならぬ」と力む世界は苦しい。だが「せずにはおれない」「じっとしてはいられない」ですることは、苦勞が苦勞にならない。喜んで苦勞が出来る世界ではないだろうか。何故なればそれは、おのづからなる報恩の行であるから、肩の張らない力まない実に自然な楽々の行である。

たとえば「親孝行」はしなければならないものではなくて「せずにはおれないもの」ではないでしょうか。真の孝行は苦しいものであってはならない。それは孝行すること自体喜びであり生きがいではあるまいか。



親孝行のまねも出来ない私がいうのだからおかしなことだが、要は無理な奉仕は本当の奉仕にはならない。おのづからなる奉仕こそ真の奉仕でありロータリーの狙いも亦ここにあると思う。

今や世界おしなべて今世紀から来世紀の大問題は「人間回復」の問題であると思う。いいかえるならば「いのち」の問題である。単なる肉体的生命ではなくて「人間の真の願」とは何か

真実の価値を何処に求めるかの問いである永遠不変の人間像を何処に見出すのか文部省では答えが出る筈もないし、政治家に委すべき事柄でもない。

我々一人一人が先づ自己の真の願いを自分の中に見出して行くしかないのではなかろうか、欲はいろいろあるが人間の真の願は只一つの善である。実に生涯かけての自己発見の道こそが核の恐怖から脱し世紀の苦悩から人類を解放する道ではないかと思う。私は幸い仏陀親鸞の教の中にこそこの大問題に対する答えありと確信しています。

この道に依って一人でも多くの人達と共に自己発見の道を生涯かけて歩むことが、おそれながら私の喜びであり、職業奉仕であろうかと思う次第です。

今週の花

吉山宥海  
(3月29日)

木五倍子

みやこわすれ



3月のクラブ日誌

- 3月3日(土) 金沢南RC15周年記念式典  
金沢国際ホテルにて
- 3月4日(日) 次期会長・副会長・幹事研修会  
加賀にて
- 3月7日(水) 金沢5RC合同役員会  
金沢ニューグランドホテルにて
- 3月8日(木) 理事会・クラブ協議会 松魚亭にて
- 3月15日(木) 茶道部会 松魚亭にて
- 3月17日(土) 交換学生オリエンテーション  
金沢都ホテルにて
- 3月24日(土) ベルギー交換学生説明会  
金沢シティホテルにて

親睦ゴルフ大会

4月19日(木) AM8:00スタート  
片山津ゴルフクラブ白山コース

夫人同伴お花見夜間例会

4月19日(木) PM6:30~ 松魚亭

3月例会出席状況

出席率 99.41%

会員名	月日							会員名	月日						
	3/1	3/8	3/15	3/22	3/29	3月	3/1		3/8	3/15	3/22	3/29	3月		
浅田豊久	○	○	○	M	○	◎	大沢久広	M	M	M	M	M	◎		
浅野弘明	○	M	○	○	○	◎	岡田林太郎	○	M	○	○	○	◎		
安宅雅敬	○	○	○	○	○	◎	乙坂村舜吉	○	○	○	M	○	◎		
出島正樹	○	○	M	M	M	◎	桜井健太郎	○	○	○	○	○	◎		
二合木昌英	M	M	M	M	○	◎	沢田哲夫	○	○	○	○	○	◎		
春田義正	○	○	○	○	○	◎	関柴田三郎	M	M	M	○	M	◎		
長谷川望幸	M	○	○	○	○	◎	清水水村義明	○	○	M	M	○	◎		
橋場江美夫人	M	○	M	○	欠	×	下塩村喜代次	○	○	○	○	○	◎		
本市川則健	○	M	M	○	○	◎	塩鈴木厚郎	○	○	○	M	M	◎		
飯野丸貞	○	○	○	○	○	◎	庄田谷正菊	○	○	○	M	M	◎		
石磯貝子	○	M	M	○	○	◎	新高滝憲松	○	M	○	M	○	◎		
上木村丹二	M	○	M	○	○	◎	滝山外代吉	○	○	M	○	○	◎		
木村下林	○	M	M	○	○	◎	依土田安一	○	○	○	○	M	◎		
小林井尚好	○	○	○	M	○	◎	土原一一成	○	○	○	○	○	◎		
小越田陽二	○	○	○	○	○	◎	土佃見田栄一	○	○	○	○	○	◎		
越野民男	M	○	○	○	○	◎	釣上住野三啓	M	M	M	○	○	◎		
越小杉善	○	○	M	○	○	◎	魚若山岸三啓	○	○	○	○	○	◎		
小増江千太郎	○	○	○	○	○	◎	山米沢真修	○	○	○	○	○	◎		
本宗田三	○	M	○	○	○	◎	米沢富士夫	M	○	M	○	欠	×		
中村省三	M	M	M	M	○	◎	吉由井	M	○	○	M	M	◎		
中大谷場	M	○	○	○	○	◎	吉岡山宥	○	○	○	M	○	◎		
大村吉美	M	○	○	○	○	◎							◎		
大村精二	○	○	M	○	M	◎							◎		

## 第525回例会

- ◆ 3月29日(休)晴 12:30～13:30 松魚亭
1. 上映 ヨバ・リンドRCとの交換ビデオ
  2. 出席 出席55名、欠席13名、出席率80.88%  
ビジター30名
  3. 来訪者 松任RC 竹田真佐男(冷暖房工事)  
(敬称略) 金沢RC 中田雄次郎、島島良一  
河野良三、神亮一、金田圭司  
市川弘善、北元喜雄、中宮嘉裕  
長田昭男、内田一、福島久太郎  
坂本芳朗  
金沢東RC 石動隆信、米沢秀男  
東海林雅夫、及川亮、南昭武  
岡田義明、越原哲郎、浅田裕久  
村端儀一、諸江賢二  
金沢西RC 平野正、高島雄二  
荒川勝治、高田清郷、通善直次郎  
金沢南RC 高桑明、古作文衛
  4. 幹事報告 ○ 4月19日(休)の石川県美術館見学は休館日の為、中止になりました。  
○ 4月19日(休)金沢北RCゴルフ大会  
ご夫人も奮ってご参加下さい。
  5. ニコニコボックス  
○ 長男が足かけ5年の海外生活から無事に解放され、明後日帰国して来ますので 沢田哲夫  
○ 3人目の孫誕生、股間に可愛いシンボルをつけて産まれました。思わず万歳 本江他美夫  
○ 長女が歯科大学6年を卒業する事が出来ました。引き続き大学にて研修する事になりました。又、柴田先輩の歯の昭和修理完了を祝して 飯野健志  
○ 金沢RCの方に入会させていただいたばかりの新米です。北クラブさんへ初めておうかがいしましたので。今後共よろしく願い致します  
金沢RC 中宮喜裕  
合計15,000円 (累計 1,712,500円)
  6. 今週のニュース  
○ 首相訪中終る。  
中曾根首相は胡総書記、鄧主任とそれぞれ会談。日中間経済協力交流の拡大等について会談。  
○ 米貿易赤字が史上最高。  
米商務省発表2月米貿易収支赤字は百億9,200万ドルで、月間として初の百億ドル台乗せとなった。  
○ 土呂久公害、住民勝訴。  
ヒ素汚染で住友金属鉱山に損害賠償を求めた訴訟で、宮崎地裁延岡支部は住民側勝訴の判決を言渡した。

## 第526回例会

◆ 4月5日(休)くもり 12:30～13:30 松魚亭



1. 講話  
「橋と都市」  
金沢大学工学部教授  
小堀為雄氏
2. 出席  
出席48名、欠席20名  
出席率70.59%  
ビジター34名
3. 来訪者(敬称略)  
加賀RC 後藤長司(食堂)  
金沢RC 大橋万喜彦  
河野良三、坪野俊雄  
平沢寿、西永掃部、北川晶夫  
真柄要助、吉田国男  
金沢東RC 紙谷栄次郎、金子健吾  
宮崎逸夫、彦田昭雄、吉田明雄  
平野知康、東海林雅夫、三谷進三  
番匠鉄雄、中橋秀夫

- 金沢西RC 木尾隆史、中村吉輝  
森岡弘、八田茂雄、日吉政和  
操川由一、東清、村本忠雄  
吉岡利治、岩井英二、明石巖  
金沢南RC 北川泰信、森嘉紀  
飯田秀雄、小堀外茂次
4. 幹事報告 ○ 1984～85年度ガバナー公式訪問  
10月25日(休)  
○ 石川県立美術館見学  
4月26日(木) 13:00～
  5. 皆出席顕彰 8カ年 佃君 2カ年 坂下君  
6カ年 市川君
  6. 御誕生日祝 1日 岡田君 16日 上君  
5日 吉山君 18日 中谷君  
7日 高島君 19日 由井君  
8日 小間井君 26日 釣見君
  7. 御結婚記念日祝 1日 柴田君 5日 大村君  
2日 若野君 山上君  
4日 越田君
  8. ニコニコボックス  
○ 結婚祝のカードのお蔭で、忘れていたのを思い出しました。飯野先生のお蔭で奥歯にモノのはさまっていたのがとれて、歯の若返りが出来ました。しかしあとの二つはもうダメです。  
又、日本商工会議所会頭から常議員35年の感謝状受領 柴田三郎  
○ 今日でちょうど結婚25年(銀婚式)を迎えました 大村精二、山上啓介  
○ 結婚祝のカードを有難うございました 若野三郎  
○ 誕生祝のカードを有難うございました 由井賢一、中谷栄治  
○ 妻と共に誕生日を迎えて 高島菊丸  
○ メーキャップが続きましたので。結婚記念のお祝カードをいただいて 大沢久広  
○ 長男が今日ピカピカの一年生で入学しました。昨日が7年目の結婚記念日でした 越田和好  
○ 8カ年皆出席を受けて。又、新潟伊勢丹地下一階に店を出しました 佃一成  
○ 6カ年皆出席を受けて 市川則人  
○ 2カ年の皆出席が出来ました 坂下直人  
○ 当社社屋新築の地鎮祭が、4月3日無事とり行なわれました 安宅雅夫  
○ ディラン君と中村三次先生との楽しい夕食会がすみましたので 土田安一  
○ 第40回現代美術展が新しい県美術館で始まりましたので。弟子が最高賞を受賞しました 大場勝雄  
○ 春の麻畔にメーキャップして、ただ何となく気分が  
金沢東RC 紙谷栄次郎  
○ 長い冬もやっと春らしくなり、先日眉丈山に雪解の下から露の臺や猩々袴の花を見る事が出来ました 吉山有海  
合計41,000円 (累計 1,753,500円)
  9. 今週のニュース  
○ 山村農水相、農産物交渉で訪米。  
牛肉オレンジをめぐる日米農産物交渉打開のため、山村農水相が訪米。閣僚折衝は日程を1日延長。  
○ 中国、ソウル五輪参加表明。  
中国全国人民代表大会副委員長は、4年後のソウルオリンピックに参加すると正式に表明した。  
○ 長谷川一夫さん死去。  
映画や舞台で時代劇のヒーローを演じてきた俳優の長谷川一夫さんが死去。76歳。